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Стоит упомянуть также заго-
родный лагерь «Зарница». Ког-
да я начинал работать на посту 
главы, он находился в законсер-
вированном состоянии, а до это-
го несколько лет обсуждалась 
идея построить на этом месте 
коттеджный поселок. Но, к сча-
стью, не успели. Нам удалось по-
добрать хорошего управленца – 
Дергачева Александра Игоре-
вича. Мы заручились поддерж-
кой области, и это стало пер-
вым серь езным толчком в раз-
витии «Зарницы», началом ее 
второй жизни. На сегодняшний 
день это один из или даже луч-
ший, по разным оценкам, ла-
герь в Свердловской области.

К структуре «Зарницы» 
не так давно прибавился лагерь 
«Чайка», его мы тоже начали ре-
монтировать. Из шести имею-
щихся корпусов два уже сдела-
ны, планируем продолжать ра-
боту в этом направлении. По-
нятно, что вложения нужны не-
маленькие, но область нас под-
держивает, и не сомневаюсь, 
что все получится. Мы планиру-
ем оборудовать здесь автогоро-
док, бассейн, хорошую крытую 
эстрадную танцевальную пло-
щадку.

Планов много, и я уверен, 
что мы справимся.

– Свердловская область 
активно реализует нацио-
нальные проекты. Расска-
жите, как обстоят дела в 
вашем муниципалитете?

– Тема нацпроектов очень 
емкая, если говорить обо всем, 
что у нас есть, боюсь, времени 
не хватит. Ограничусь нацпро-
ектом «Образование». За то вре-
мя, которое я возглавляю муни-
ципалитет, мы построили и ре-
конструировали, вернули в си-
стему образования 16 детских 
садов. По сути, удвоили систе-
му дошкольного образования в 
муниципалитете, и таким обра-
зом сняли вопрос с его доступ-
ностью.

Следующей задачей было 
создание условий для школь-
ников. В нашей программе бы-
ло восемь позиций – строитель-
ство новых школ, реконструк-
ция существую щих, пристрой 
дополнительных корпусов и  
т. д. Конечно, мы понимаем, что в 
Свердловской области более ты-
сячи школ, и внимание должно 
уделяться всем территориям. По-

этому министерство образова-
ния региона смотрит на степень 
проблемности той или иной тер-
ритории, и деньги направляются 
в первую очередь туда, где это се-
годня важнее. Мы, естественно, 
тоже стучимся, говорим «обра-
тите на нас внимание, мы разви-
вающаяся территория, у нас чис-
ленность населения растет, мо-
лодежи становится все больше 
и больше». И нас слышат.

В 2022 году мы открыли пер-
вую школу на 1 275 мест – 55-ю. 
На мой взгляд, один из лучших 
проектов Свердловской области 
на сегодняшний день, подобные 
есть лишь в нескольких городах.

Школа получилась очень со-
временной, просторной и име-
ет отличный потенциал разви-
тия. На ее базе в этом году реали-
зован проект «Кванториум» для 
углубленного изучения предме-
тов естественно-научного цик-
ла – физика, химия, биология. 
В рамках проекта появились со-
временные цифровые лабора-
тории, которые позволяют де-
тям более глубоко изучать хими-
ческие, физические процессы. 

«Кванториум» 

функционирует 

в режиме 

межшкольного 

объекта, то есть 

ориентирован 

не только на учащихся 

55-й школы, но и 

на детей всех школ 

муниципалитета.

Здесь же в этом году открыл-
ся центр беспилотных летатель-
ных аппаратов, это одно из пер-
спективных направлений в со-
временной промышленности. 
Его востребованность, на мой 
взгляд, будет только возрастать, 
начиная от беспилотного управ-
ления транспортными сред-
ствами: такси, общественный 
транспорт, метро. А еще это и 
противопожарное наблюдение, 
и так далее.

– Муниципалитет актив-
но участвует в федераль-
ной программе «Форми-
рование комфортной го-
родской среды», каких 
результатов удалось до-
биться?

– Мы стартовали даже чуть 
раньше, чем появилась эта про-
грамма. Необходимо было сроч-
но что-то делать с парком По-
беды, поскольку возведенный 
40 лет назад мемориал из желе-
зобетона начал активно разру-
шаться. Никто из специалистов 
не брался за реконструкцию, 
а  нам очень не хотелось поте-
рять этот объект, несущий очень 
важную патриотическую мис-
сию. Мы рассматривали различ-
ные варианты, в том числе уста-
новку современного монумента 
по современным технологиям. 
Разные архитекторы нам пред-
лагали достаточно эффектные 
идеи. Но в ходе дискуссии мы со-
шлись на том, что важно сохра-
нить парк в первозданном ви-
де, таким, как его видели наши 
предшественники. Мы сняли с 
монумента слепки и отлили уже 
не в железобетоне, а в алюми-
нии точную копию. В таком ис-
полнении он теперь простоит не 
менее 100 лет. Тогда же мы поме-
няли барельеф за вечным огнем.

И тут как раз стартовала про-
грамма ФКГС. Мы были очень 
рады, поскольку реконструк-
ция памятника требовала заме-
ны не  только пилонов, на кото-
рых высечены имена героев, но и 
всей мемориальной зоны. Благо-
даря программе за три года парк 
Победы качественно изменился: 
появились дорожки, освещение 
и видеонаблюдение. Много лет 
в стране велась активная поис-
ковая работа, благодаря которой 
удалось найти захоронения бе-
резовчан, не вернувшихся с по-
лей Великой Отечественной вой-
ны. Сейчас их имена высечены в 
граните на мемориальной зо-
не в парке Победы. В целом сей-
час парк стал одним из наиболее 
популярных мест горожан, здесь 
появился светомузыкальный 
фонтан, хорошая современная 
детская площадка. Он стал ком-
фортным во всех смыслах.

Также в рамках ФКГС мы обо-
рудовали Малахитовый бульвар 
с первым в городе пешеходным 
фонтаном, а перед ним также 
открылась велодорожка в райо-
не Тропы здоровья. 

Сейчас мы  

завершаем 

двухлетнюю 

реконструкцию 

улицы Театральной 

и Торговой площади. 

Этот проект победил 

во Всероссийском 

конкурсе проектов 

благоустройства. 

На Торговой площади  по-
явится пешеходный фонтан, 
уже установлены перголы (пар-

ковые арочные конструкции – 

Прим. «ОГ».), внутри которых 
будут стоять скамейки, скоро бу-
дет монтироваться сцена.

Еще один важный проект, 
над которым мы сейчас рабо-
таем – пляжная зона Шилов-
ского водоема. Это зона рекреа-
ции, которая когда-то была пля-
жем детского лагеря «Орленок». 
Традиционно люди, прогули-
ваясь по Тропе здоровья, выхо-
дят на пляж. Здесь очень краси-
вые места, вокруг Березовский 
бор, памятник природы област-
ного значения. Сам водоем то-
же является памятником при-
роды областного значения. На 
сегодняшний день значитель-
ная часть мероприятий уже вы-
полнена, проект будет завершен 
в следующем году, и я полагаю, 
что он станет еще одним попу-
лярным местом у березовчан.

– Что на данный момент 
считаете своим главным 
достижением?

– Главное, на мой взгляд, 
это наличие профессиональ-
ной команды. Ведь местное са-
моуправление – это тот уровень 
власти, который каждый день 
непосредственно взаимодей-
ствует с населением. А это, об-
разно выражаясь, командный 
вид спорта. Здесь должны рабо-
тать специалисты, единомыш-
ленники, люди, которые живут, 
горят своим делом, движимы 
идеей, желанием сделать свой 
город лучше.

Очень важно иметь нала-
женный диалог с людьми. Что-
бы проекты реализовывались 
не в отрыве от их реальных по-
требностей, а во взаимодей-
ствии с ними, в сотворчестве. 
И тогда работа дает результат.

Часто появляются инициа-
тивы непосредственно от самих 
жителей, активных граждан 
или сообществ, которые можно 
и нужно не только реализовы-
вать, но и поощрять. У нас более 
100 разных общественных ор-
ганизаций, и для их поддержки 
в муниципалитете существует 
конкурс грантов, в ходе которого 
порядка миллиона рублей рас-
пределяется для оказания мер 
финансовой поддержки. Мы 
помогаем не только финанса-
ми. Например, по возможности 
представляем таким организа-
циям муниципальные помеще-
ния, либо берем на себя нагруз-
ку по оплате коммунальных ус-
луг в помещениях, где они раз-
мещаются.

Кроме того, мы создали 
центр общественных организа-
ций, который функционирует 
уже около пяти лет. Раньше ор-
ганизации были разбросаны по 
городу, и каждый самостоятель-
но пытался решать свои пробле-
мы. Например, по той же оплате 
коммунальных услуг. И как пра-
вило, это заканчивалось нако-
плением задолженности. Но по-
скольку эти организации для 
нас важны, мы решили собрать 
их под одной крышей, привести 
в порядок помещение, дать воз-
можность всем там разместить-
ся, а всю оплату коммуналки 
и охраны взять на себя.

– На ваш взгляд, в каком 
направлении должен 
дальше развиваться му-
ниципалитет?

– Считаю, самое главное – это 
сохранение позитивного соци-
ального самочувствия жителей 
муниципалитета. Оно склады-
вается из множества факторов: 
это и качество взаимодействия 
с органами власти, и удовлетво-
ренность здравоохранением, до-
рогами, качеством образования, 
безопасностью, пассажирски-
ми перевозками. Для нас важно, 
чтобы березовчане чувствовали, 
что нужны городу, а город отве-
чает им взаимностью. Над этим 
будем работать и дальше.

В новом технопарке «Кванториум» проходят не только уроки по общеобразовательным 
предметам, но и занятия в рамках дополнительных кружков

По словам Евгения Писцова, первые граффити на стене администрации муниципалитета 
появились в Свердловской области именно в Березовском


